



## Putin-Kritiker werden systematisch mundtot gemacht

Putin-Kritiker werden systematisch mundtot gemacht  
Aushöhlung der Demokratie gewinnt neue Qualität  
Die russische Staatsduma entzog dem Oppositionspolitiker Gennadi Gudkow das Mandat. Dazu erklärt die Vorsitzende der Arbeitsgruppe Menschenrechte und Humanitäre Hilfe der CDU/CSU-Bundestagsfraktion Erika Steinbach: "Putins Vorgehen gegen seine Kritiker setzt sich mit dem Entzug des Parlamentsmandats Gennadi Gudkows in bereits bekannter Weise fort. Mit dem Parlamentsausschluss eines gewählten Abgeordneten gewinnt die Aushöhlung der Demokratie eine neue Qualität. Dieser Schritt widerspricht allen demokratischen und parlamentarischen Prinzipien. Parlamentarische Opposition ist wesentlicher Bestandteil der Demokratie. Die Abgeordneten sind vom Volk mit dem Mandat ausgestattet, ihre Meinung im Parlament zu äußern und Entscheidungen zu treffen. Auch das Menschenrecht auf freie Meinungsäußerung ist hier in besonders schwerer Weise verletzt. Gennadi Gudkow fordert freie Wahlen und unterstützte die Straßenproteste gegen Präsident Putin. Nun ermittelt die Staatsanwaltschaft wegen angeblich illegaler Geschäfte und unzulässiger Nebentätigkeiten. Das Vorgehen folgt dem bekannten Schema und erinnert an die Fälle Sergej Magnitzky, Michail Chodorkowski und Taisia Osipow."  
Kontakt: CDU/CSU-Fraktion im Deutschen Bundestag  
Platz der Republik 1  
11011 Berlin  
Deutschland  
Telefon: 030/227-52267  
Telefax: 030/227-56115  
Mail: [fraktion@cducsu.de](mailto:fraktion@cducsu.de)  
URL: <http://www.cducsu.de>  
[http://www.pressrelations.de/new/pmcounter.cfm?n\\_pinr\\_=507824](http://www.pressrelations.de/new/pmcounter.cfm?n_pinr_=507824) width="1" height="1">

## Pressekontakt

CDU/CSU-Fraktion im Deutschen Bundestag

11011 Berlin

[cducsu.de](http://cducsu.de)  
[fraktion@cducsu.de](mailto:fraktion@cducsu.de)

## Firmenkontakt

CDU/CSU-Fraktion im Deutschen Bundestag

11011 Berlin

[cducsu.de](http://cducsu.de)  
[fraktion@cducsu.de](mailto:fraktion@cducsu.de)

Die Christlich Demokratische Union Deutschlands ist die Volkspartei der Mitte. Wir wenden uns an Menschen aus allen Schichten und Gruppen unseres Landes. Grundlage unserer Politik ist das christliche Verständnis vom Menschen und seiner Verantwortung vor Gott. Unsere Grundwerte Freiheit, Solidarität und Gerechtigkeit sind daraus abgeleitet. Die CDU ist für jeden offen, der die Würde und Freiheit aller Menschen und die daraus abgeleiteten Grundüberzeugungen unserer Politik bejaht. Die CDU Deutschlands steht für die freiheitliche und rechtsstaatliche Demokratie, für die Soziale und Ökologische Marktwirtschaft, die Einbindung Deutschlands in die westliche Werte- und Verteidigungsgemeinschaft, für die Einheit der Nation und die Einigung Europas. Ein menschlicher, an christlichen Werten ausgerichteter Kurs: Das sind Kompaß und Richtmaß unserer Politik. Auf dieser Grundlage treten wir an, unser Gemeinwesen in der sich verändernden Welt weiterzuentwickeln. Wir werden diesen Weg mit Mut und Tatkraft gehen, um unseren Kindern und Enkeln für ihre Zukunft im 21. Jahrhundert alle Chancen zu geben. CSU Wurzeln und Auftrag der CSU-Landesgruppe sind eng verknüpft mit der deutschen und bayerischen Parteiengeschichte. Die CSU-Landesgruppe ist als Zusammenschluss der Abgeordneten der CSU im Deutschen Bundestag institutionelle Basis und Kraftzentrum des bundespolitischen Gestaltungsanspruchs, der sich zu keiner Zeit ausschließlich auf die Durchsetzung bayerischer Interessen im Bund bezog, sondern immer Politik für ganz Deutschland bedeutete. Von Anfang an haben daher Mitglieder der CSU-Landesgruppe in unionsgeführten Bundeskabinetten Regierungsverantwortung übernommen.